
無作為アンケート

選択項目
1.
2.
3.
4. わからない 38 5.9%

未回答 9 1.4%

有料化すべきではない 107 16.7%

【問13】 駐車場台数を拡充する財源の確保や目的外利用を防止するため、駐車場を有料化することについて、あなたはどのように
考えますか。一番当てはまると思うもの1つに〇をつけてください。

回答数 割合
有料化が必要 146 22.8%

合計 641 100.0%

有料化はやむを得ない 341 53.2%

22.8%

53.2%

16.7%

5.9%
1.4% 有料化が必要

有料化はやむを得ない

有料化すべきではない

わからない

未回答
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無作為アンケート

選択項目
回答数 割合 回答数 割合 回答数 割合 回答数 割合 回答数 割合

1. 18 58.1% 54 51.9% 313 62.2% 1 33.3% 386 60.2%
2. 7 22.6% 34 32.7% 118 23.5% 0 0.0% 159 24.8%
3. 2 6.5% 3 2.9% 23 4.6% 0 0.0% 28 4.4%
4. 3 9.7% 5 4.8% 22 4.4% 0 0.0% 30 4.7%
5. 1 3.2% 8 7.7% 20 4.0% 0 0.0% 29 4.5%

0 0.0% 0 0.0% 7 1.4% 2 66.7% 9 1.4%
31 100.0% 104 100.0% 503 100.0% 3 100.0% 641 100.0%

※近隣地区とは一ノ宮地域に接する関戸地区、東寺方地区、和田地区のことである。

どちらかといえば良いと思わない

【問17】 一ノ宮公園球技場・庭球場は昨年襲来した台風19号により大きな被害を受け、復旧工事を行いました。近年、台風や豪雨等に
よる浸水被害の発生が多くなると懸念されています。このような中で、今後、河川敷に設置された屋外スポーツ施設が浸水被害を受けた
場合には、毎回、復旧工事を行うのではなく、屋外スポーツ施設を撤去して災害に強く多目的な利用が可能な公園広場として整備するこ
とについて、どう思いますか（同封の「アンケート調査にあたって」を参照してください）。一番当てはまると思うもの1つに〇をつけ
てください。

一ノ宮地区 近隣地区 多摩市その他 地域未回答 合計

良いと思う
どちらかといえば良いと思う

　　①無作為抽出市民　一ノ宮公園分析

合計

良いと思わない
わからない
未回答
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回答数

一ノ宮地区 近隣地区 多摩市その他 地域未回答 合計

58.1%

51.9%

62.2%

33.3%

22.6%

32.7%

23.5%

0.0%

6.5%

2.9%

4.6%

0.0%

9.7%

4.8%

4.4%

0.0%

3.2%

7.7%

4.0%

0.0%

0.0%

0.0%

1.4%
66.7%
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一ノ宮地区

近隣地区

多摩市その他

地域未回答

割合

1.良いと思う 2.どちらかといえば良いと思う

3.どちらかといえば良いと思わない 4.良いと思わない

5.わからない 未回答
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無作為アンケート

回答数 割合 回答数 割合 回答数 割合 回答数 割合
1. 19 45.2% 276 46.3% 1 33.3% 296 46.2%
2. 16 38.1% 197 33.1% 0 0.0% 213 33.2%
3. 3 7.1% 48 8.1% 0 0.0% 51 8.0%
4. 3 7.1% 46 7.7% 0 0.0% 49 7.6%

1 2.4% 29 4.9% 2 66.7% 32 5.0%
42 100.0% 596 100.0% 3 100.0% 641 100.0%

【問15】 大谷戸公園キャンプ練習場は火を扱うことから、１団体でも利用があれば、安全管理のため管理人を現地に配置しており、維持
管理費が高い要因となっています。また、専用駐車場がないため、広く利用者を集めることができないという課題があります。あなたは、
この施設について、今後どのように整備すべきと考えますか（同封の「アンケート調査にあたって」を参照してください）。各対応案に対
して、一番当てはまると思うもの1つに〇をつけてください。

対応案1：民間活力を導入して、有効な施設活用を図るべきだ

どちらかといえばそう思う

連光寺地区 多摩市その他 未回答 合計

そう思わない
未回答

選択項目
そう思う

　　①無作為抽出市民　 大谷戸公園キャンプ練習場分析

合計

どちらかといえばそう思わない
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回答数

連光寺地区 多摩市その他 未回答 合計
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46.2%

38.1%
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0.0%
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1.そう思う 2.どちらかといえばそう思う

3.どちらかといえばそう思わない 4.そう思わない

未回答

78



無作為アンケート

回答数 割合 回答数 割合 回答数 割合 回答数 割合
1. 12 28.6% 183 30.7% 0 0.0% 195 30.4%
2. 5 11.9% 146 24.5% 1 33.3% 152 23.7%
3. 12 28.6% 113 19.0% 0 0.0% 125 19.5%
4. 11 26.2% 119 20.0% 0 0.0% 130 20.3%

2 4.8% 35 5.9% 2 66.7% 39 6.1%
42 100.0% 596 100.0% 3 100.0% 641 100.0%

選択項目
そう思う

連光寺地区 多摩市その他 未回答 合計

合計

どちらかといえばそう思わない
そう思わない
未回答

どちらかといえばそう思う

対応案2：現状課題の解決が困難な場合には施設の廃止も含めた検討を行う
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（３）自由記入 

 記載いただいた主な意見を抽出し、類似化しています。 

① 野球場利用団体代表者（５４件） 

 項目 主な意見 

１ 駐車場（２０件） ・どの屋外スポーツ施設も、駐車場が狭く台数が少なすぎます。 

・駐車場の拡充を希望いたします。そのため、駐車場を有料化すること

で財源を確保することは不可避であると考えます。 

・利用者ではない車の駐車が多く、停められないときがある。 

・正当な利用者が駐車場代を免除されるのであれば、不正利用者防止の

ために有料化することは賛成です。 

２ 施設の整備や管理

（９件） 

・ラインカーを貸し出すか、利用毎に引いて頂けると助かります。 

・水はけが悪い。雑草が多い。 

・誰でも野球ができる環境づくりは大切。 

・諏訪南公園をよく利用しますが、外野の芝（中堅）グラウンドデコボ

コが見受けられるのと、一塁、三塁付近の水はけがよくないことが多い

ため、整備してもらいたいと思っております。 

・貝取南公園を野球場だけ２面にし、諏訪南公園を球技場２面にした方

が、利用率が改善されるのではないでしょうか。大会利用も可能となる

ので。球技場は多目的広場として活用すれば、年配者のグランドゴルフ

等にも活用できる。 

３ 一本杉公園野球場

（７件） 

・ナイターをやめるなどして維持費を削減してはどうか。 

・利用可能種目を広げ、平日利用率を上げる。 

・指定管理者が管理者となり整備がよくなった。 

・一本杉公園野球場をリニューアルし、市内外の野球熱を高めていただ

きたい。地域の活性化につなげてほしい。 

・東京都は硬式野球ができるところが少なく一本杉球場は大変貴重で

ありがたい存在です。 

・球場の老朽化に伴い、本部席の放送施設の老朽化とバックネットの老

朽化に伴う選手への危険性があるので改善をお願いしたいと思います。 

４ 諏訪南公園野球場

兼球技場（４件） 

・利用料金を支払っているのに第三者がサッカー等をしていて利用の

妨げになっています。又、接触事故も考えられますので安全面において

もフェンス新設を求めます。 

・外野の芝でサッカーしている人やピクニックしている人がいて、危な

い。 

・サッカーグラウンドとの境目がわかりにくい。予約をしていない、普

通に遊んでいるサッカー団体が多い。 

５ 上 記 以 外 の 意 見

（１４件） 

・外野フェンスやスコアボードにスポンサー名を入れることを他球場

ではやっています。 
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・諏訪南公園野球場や貝取南公園野球場と関戸公園野球場の値段が一

緒なら当然関戸に集中するので一方を値上げか値下げすべき。 

・団体登録の名簿作成は免許者等、身分証明書を添付するなど架空団体

を排除するような登録チェックをすべきだと思います。 

・特定団体の使用が極端に多い施設が見受けられる。 

・車を所有していないと駅から遠いと支払いに行くことが難しい。 

・夏場の昼間に屋外の野球場を利用するのに、熱中症との闘いもありま

す。関戸公園若しくは駐車場を拡大させた諏訪北公園に照明設備を付け

てもらえると有難いです。 

・大きいブラシがもっと多くあっていいと思う。 

 

② 球技場利用団体代表者（２３件） 

 項目 主な意見 

１ 施設の整備や管理

（８件） 

・もう少し子供たちがスポーツできる環境を提供してほしいです。 

・ナイターがない。手入れが行き届いていない。アクセスが悪い。 

・各施設の改修を定期的に計画通り実施していただくようにお願いし

たい。 

・貝取南公園球技場は、雨が少し降っただけで、水溜りができてしまう。 

・一ノ宮公園球技場は駅から遠く、駐車場もなく、コンディションも悪

く、子供たちの球技では使いづらく思う。 

・諏訪南公園球技場は足場が悪いので整備してほしい。 

・一ノ宮公園球技場について、災害が多いのでいずれ多目的な公園広場

になることもあるかもしれませんが、それまでは有難く利用させて頂こ

うと思います。 

２ 人工芝化（４件） ・グラウンドの人工芝化を検討してほしい。 

３ 駐車場（２件） ・駐車料金は割安にしていただきたい。 

・有料化してもいいので駐車場を増やしてほしい。 

４ 上 記 以 外 の 意 見

（９件） 

・ボール遊びなど広々とゲームできず、クラブチームの活動も場所が少

なく、試合する機会が減ってきています。 

・サッカー、野球などの団体スポーツだけでなく例えば陸上やクライミ

ングなどの競技も活性化させて、子供たちが元気に希望溢れる大きな未

来に向かって成長できる街になってほしいです。 

・和田公園球技場は、市外大学生のサークル、部活利用が多いのではな

いか。その場合は利用料金を高くしてほしい。 

・屋外スポーツ施設の支払いが関戸公民館でできるとありがたいです。 

 

③ 庭球場利用団体代表者（６件） 

 主な意見 
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１ ・若い人から高齢者まで利用できるスポーツ施設を整備してほしい。 

・駐車場の有料化について、不正利用を防ぐことは必要ですが、本来の目的の利用者に対す

る割引する方式を検討願いたい。 

・一本杉コートは砂入れが多く、サイドは砂が山盛りになっています。 

・「熱中症警戒アラート」が発令されたら、危険として中止した場合、雨天同様コート代を

返却する等検討願いたい。 

・熱中症危険レベル（35℃）以上の場合の当日キャンセル（利用料金戻し）制度の検討をし

ては如何でしょうか。 

 

④ 庭球場個人利用者（１７９件） 

 項目 主な意見 

１ 駐車場（４６件） ・諏訪北公園、愛宕東公園、奈良原公園の駐車場が少ない。 

・施設目的外利用者には駐車場の有料化をすべきと思います。 

・他市も駐車場有料化していますので、やむを得ないと思います。 

・有料化はスポーツの活動＋着替え・移動の時間で考慮してほしい。 

・駐車場を有料化して、利用料金を下げるのが良いと思います。 

・施設利用者には補助又は割引などしてもらえると助かります。 

・施設利用者は無料になるような仕組みを考えて欲しい。 

・一般利用者は有料とし、施設利用者は 2 時間から 3 時間の無料のサ

ービス券を発行するなどの工夫をしてはどうか？ 

・駐車場は常にテニスコート利用者以外の人の駐車が多く、よくトラブ

ルになっています。 

・公園内にあるスポーツ施設は、特定スポーツのみではなく、公園利用

者も多い。施設利用者としてのマナーは絶対に必要だが、公園利用者用

も含めた駐車スペースを設けて下さい。 

・奈良原公園はコートごとに駐車番号を振り分ければよいのでは。 

・目的外利用防止のため、車利用許可証を貼っておくべき。 

・ナイターコインのように 1 申請に何台か分のコインがいただけると

かにして乗り合いでコートに向かうような利用の仕方にできたら良い

かと思います。 

・テニスコート使用者は駐車場があることが前提で施設利用料を払い

利用していますので、ある程度の台数は確保して欲しいと思います。 

・有料化の効果は高いだろうが、他に方法はないのか検討を願いたい。 

・有料化はやむを得ないが利用者が減るのではないか。 

・駐車場有料化は新たに設備投資や管理人の雇用が必要になると思わ

れるがそれでも黒字になるのか？甘い見通しで有料化に踏み切るなら

現状のままがよい。 

・駐車場有料化のメリットも分かりますが、施設利用料が以前に比べて
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年々高くなっており、気楽な利用がしづらくなっている。 

・有料化は反対です。有料化よりも使用料金を値上げしたほうがよい。 

２ 施設の整備や管理

（3８件） 

・人工芝が切れていたり摩耗しているとケガにつながりやすいため、テ

ニスコートの人工芝の補修、メンテナンスを充実してほしい。 

・稼働率の低いスポーツ施設を見直し、市民が必要とする施設を作るこ

とが、将来的に大切ではないかと思います。 

・一本杉公園庭球場、永山南公園庭球場は、コートの砂が多過ぎると思

います。 

・貝取北公園庭球場の A コートの出入り口に近い一部分や、連光寺公

園庭球場の両サイドは、雨後の水捌けが悪い。 

・諏訪北公園庭球場は A コートの横に 4 人分程度のベンチがほしい。 

・各庭球場（多摩東以外）の周辺設備（トイレ、更衣室等）を整備して

ほしい。 

・近隣に民間の施設や管理者常駐の施設があるなら協力契約して更衣、

シャワー施設を有料で使用するなど考えて頂けるとありがたい。 

・多摩東公園庭球場にはシャワーを付けてもらいたい。 

・スケートボード、ローラースケートができる施設が欲しい。 

・壁打ちができる場所（サッカー、野球、テニス）が欲しい。 

・健康な老後の為にも、市のスポーツ施設はとても有難いものです。今

後も充実させて下さい。 

３ 予約や支払い方法

に関して（２２件） 

・コンビニ払い、オンライン決済等、窓口以外でも支払いができるよう

にして欲しい。 

・テニスコート予約のキャンセル代が発生するのが早すぎる。当日の空

き状況がネットでわからない。支払い場所が少ない。OPA の出張所で

も払いたい。 

・支払い窓口をもう少し、スムーズにして欲しい。 

・以前の様に公民館でも申込みができる様にしてほしい。 

・コートで支払いたいです。 

・土日は予約がほとんど取れません。料金を上げてでも、少し当選率が

上がると嬉しいです。 

・テニスコートの抽選は、ほとんどあたらない。 

４ 一ノ宮公園庭球場

について（１６件） 

・クレーではなく、ハードコートに変えて欲しいです。その他の庭球場

に関しても、ハードコートの庭球場が一つは欲しいです。 

・なくなってしまうと他の庭球場は予約が埋まっているので不便です。 

・コートの維持にコストが掛かるので撤去しても良いと思います。 

・川沿いで空も広くとても気持ちの良いテニスができます。桜ケ丘駅前

商業施設にも寄る楽しみもあります。これからも利用させていただきた

いです。 
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・一ノ宮公園庭球場・球技場が撤去される場合、これを補う施設も計画

してほしい。 

・次に被害にあうまでは継続使用するのが良いと考えます。すぐに撤去

又は他の目的に改変を急ぐ必要は無いのではと考えます。 

・他の庭球場と別扱いにして、誰もが自由に使える庭球場にすればよ

い。多摩川河川敷にそうした申し込み不要の庭球場をたくさん作ればよ

い。 

・一ノ宮公園は多目的公園として整備しても良いと思うが、テニスコー

トが不足していると感じるため、稼働率の低い他施設をテニスコートへ

の改修を検討して欲しいです。 

５ 料金に関して（１

５件） 

・1030 円／2ｈは中途半端で、複数人で利用する時、割りにくい。 

・平日と休日を同料金にする必要はない。利用率を考慮してほしい。 

・市のスポーツ施設は市民全員が利用するわけではないので、受益者負

担をもう少し多くしても良いと思う。 

・多摩東はキレイになって倍率が上がりとても困る。 

・利用費が安いのでもう少し高くして補修をしっかりしていただきた

いです。 

・利用料が増額になっても施設整備はしっかりしてほしい。 

・真夏日に「危険アラート」が出ていて、外での運動が危険と思われる

日も払戻対象になると良いと思います。 

・熱中症注意報発動日や 30 分経過後に雨が降り出した時は、コート代

は返却してほしい。 

６ 庭球場利用団体に

ついて（１０件） 

・多摩市のクラブとして登録は仕方ないが、毎回休日の同じ時間に同じ

人達がコートを使用していると不信感が増す。 

・庭球場利用団体の優先利用の回数や時間が多いのではないか。 

・一部のクラブが占有する割合を減らしてほしい。多くの市民が平等に

利用できるようにしてほしい。 

７ 早朝利用（５件） ・住民からクレームがないコートは、開始時刻を早めていただきたい。

特に夏には早朝（6：30～）にプレイを可能としてほしい。 

・6～8 時の早朝利用枠が一宮しかないので、不便である。一本杉公園

や多摩東公園など、住宅地から離れている場所に関しては復活しても良

いと思う。 

８ 上 記 以 外 の 意 見

（２７件） 

・都心への転居を検討したこともあったが、多摩市でできたテニス仲間

との絆、都心では期待できないテニスコート条件（使用料金、駐車場事

情 etc）がどうしても手放せず、多摩市内で新住居を求めた。 

・都心への転居を検討したこともあったが、多摩市でできたテニス仲間

との絆、都心では期待できないテニスコート条件（使用料金、駐車場事

情 etc）がどうしても手放せず、多摩市内で新住居を求めた。 
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・市の施設でコーチレッスンをして利益を得ているのもどうかと思う。 

・多摩東公園庭球場の改装ありがとうございました。ナイター設備もつ

けていただけると、より利用しやすくなります。 

・子供と利用するのに 1 時間の枠がもう少しあると嬉しいです。 

・トイレをもっときれいにしてほしい。 

 

⑤ キャンプ場利用代表者（３８件） 

 項目 主な意見 

１ 施設の整備や管理

（２２件） 

・キャンプ練習場は、バーベキューや芋煮会にも好適地であり、ぜひ継

続してほしいと思います。 

・施設をなくすのは反対。短絡的に費用対効果で廃止するのは危ういと

考える。スポーツ施設維持と一緒の考え方ではいけないと思う。野営や

火おこしの技能が身につくなら市政で積極的に行っていただきたい。 

・現在の実態のファクトとキャンプ場の目的をしっかり見つめ直して

頂きたいと思います。 

・民間に委託し、収益をあげられるよう屋根を設置して天気に関係なく

利用できるようにしたり、食材も調達できるよう工夫すればよい気がす

る一方で、民間でも類似の施設があることから、あえて公共の施設とし

て整備する必要性はあるのか、疑問に思うこともあります。 

・コロナ対策に対応できる施設にしてほしい。レクリエーション・スポ

ーツの情報発信施設として整備し運営するといいと思う。 

・駐車場の拡充、遊具の拡充、運動場の整備等すれば利用者増えるので

は。 

・スポーツだけではないですが将来の市民にとって負担になるような

施設はやめてほしいと思います。 

・テーブル等壊れているものもあり施設が古い。 

・維持管理費の改善のために防火管理のボランティアを募ってみては

どうか。 

２ 予約や利用方法に

ついて（６件） 

・手続きが大変なのでネットで予約ができるとありがたい。 

・火を扱う場所はかまどに限定しているが、安全を第 1 に考えたうえ

で、直火ではない器具の利用を OK にすれば、利用者は増加するので

はないかと思います。 

・キャンプ練習場というよりも BBQ を楽しむ施設として数回利用させ

て頂きました。その際、ゴミを捨てる場所の必要性を痛感しました。 

・ネット予約、駐車場を増やす、ファイヤーサークル以外の場所での火

の使用を可とするなどでもっと利用しやすくなるといいと思います。 

３ 上 記 以 外 の 意 見

（１０件） 

・キャンプ場は BBQ 材料やキャンプ用品の搬入があるため専用駐車場

が必要。駐車スペースが狭く不便。 

85



 
 

・利用時の駐車場が限られ、不便さを感じるので、有料でも利用可能な

らば利用したい。 

・キャンプ場を使用の際は駐車場無料などがいいと思う。 

・多摩市内で唯一のキャンプ場としてもっと利用価値をつけて宣伝す

べき。 

・大谷戸公園キャンプ練習場というものがあるという事を多摩市民に

しっかり PR するべき。昨今のキャンプブームで注目されるべき施設で

ある。公共施設はそもそも営利目的ではなく、健康で文化的な生活のた

めにあるのが理想であると思う。利用料の値上げを伴っても存続させる

べき。自然から学ぶ事は多い。 

・キャンプ練習場の管理人さんがとても親切で楽しく練習できました

いつもありがとうございます。 

 

⑥ 無作為抽出市民（２２３件） 

 項目 主な意見 

１ 特定の施設に対す

る意見（５８件） 

●一本杉公園野球場・庭球場について（１５件） 

・高設備で高コストな球場を多摩市単独で運営するのは無理があると

思う。 

・老朽化がひどすぎる。利用料の値下げなどもっと現場の声を聞いたほ

うがいい。テニスコートは予約が取れない。 

・一本杉公園野球場は撤去した方がいい。 

・管理棟、ナイター施設は需要があるのでしょうか。 

・一本杉公園野球場の利用料金の高さに驚きました。より多くの方が気

軽に利用できるよう、値下げが必要と思います。 

●大谷戸公園キャンプ練習場について（１８件） 

・大谷戸公園キャンプ場は自然と触れ合う環境や食育などを学べる場

所でもあるため、なくすのはできればやめた方がいい。 

・大谷戸公園で火を扱えることは魅力的なことと思いますが、存在を知

りませんでした。 

・駐車場を作ればもっと利用者が増えると思う。 

・キャンプ場の稼働率が低いなら平日なしにしたらいい。 

・大谷戸公園に関して、火の設備をできる限り中央にしてほしい。管理

人・責任者の所在をはっきりしてほしい。駐車場の拡充をしてほしい。 

・利用者に利用内容を聞いて簡易的な使い方であれば当日に管理人な

しでもいい気がします。 

・自由にデイキャンプ（宿泊不可）できる場所を設け、管理人不要にし

たほうがいい。 

●一ノ宮公園球技場・庭球場について（５件） 
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・一ノ宮公園球技場・庭球場は残してほしい。 

・河川敷の施設は水害の影響を受けやすいので早急な対応が必要と感

じました。 

●庭球場全般について（４件） 

・テニスコートの新設、駐車スペース拡充を期待します。 

楽しそうにテニスをしてらっしゃるので、有効活用できていると思いま

す。 

●陸上競技場について（２件） 

・陸上競技、芝生にて普段もアップ等出来るようにしてほしい。 

●総合体育館について（６件） 

・体育館のスポーツジム、人数がもっと利用出来る人数にしてほしいで

す。 

・鏡張りのダンススタジオが欲しい。 

●アクアブルー多摩について（６件） 

・アクアブルーの水泳教室は、他市からの参加もできるが、多摩市民が

抽選に落ちて他市の人が当選するのはおかしいと思う。 

・水泳場の建設を検討して欲しい。 

・屋外プール復活してほしい。 

●武道館について（２件） 

・武道館を利用しているが、クーラーが付いたことによって高齢者にと

って使いやすくなりました。 

・多摩市武道館、床と畳利用の団体数に差が大きく、畳を狭くして床を

2 団体にする（3 分割使用）など柔軟な対応を期待します。 

２ 施設の整備や管理

（４６件） 

・コストを意識して費用対効果の高い運営を目指して欲しい。個別最適

ではなく、多摩市民全体にとっての全体最適を意識して、改革を進めて

欲しい。 

・市民利用者数と各スポーツ施設数を案分比例して集約する時期が来

ていると思う。 

・プロの選手の試合を有料で観戦出来る施設はあった方が良いと思う。 

・スポーツ施設を他の収益の手段と掛け合わせてみてはどうだろうか。 

・稼働率の高いスポーツ種目の施設を増やし、低いものは廃止を検討す

べきだと思います。 

・障害を持った人でも楽しめるスポーツ施設をもっと考えてください。 

・市民だけでなく、他市からも利用しに来る様な新しい考え方で維持を

してもらいたい。 

・かなり施設があるようですが、そんなに必要なのか疑問です。 

・市内にこんなにもたくさんのスポーツ施設がある事はとてもいいこ

とだと思う。 

87



 
 

・施設維持のための削減も必要だということは理解できるので説明を

しっかりするべきだ。 

・持続可能なスポーツ施設の整備を進めてほしい。 

・中途半端な整備ではなく、レベルの高い大会を誘致できるくらいの施

設にするか、利用者が増え管理コストを抑えるような施設にしてほし

い。若い人が利活用できるよう特徴と魅力ある施設にしてほしい。 

・稼働率から見ると集約化を検討した方がいい。 

・高額の維持管理費用を要するスポーツ施設は今後計画的に撤去又は

縮小し、貧弱な図書館等の文化施設の充実を図るべきと思います。 

・人口減少と税収減が進む中、今後のインフラの維持管理コストを考え

ると、野球場や庭球場のように市内に複数存在する施設は一定の統廃合

を進めることは可能であるし、必要である。一方、キャンプ練習場のよ

うに希少性が高く、自然教育、防災教育などの現代的ニーズに応える施

設は一定の費用を支出してでも維持すべきである。 

・施設の整備は市民ボランティアを活用したらいい。 

・公共施設なのでルールは必要だが、そのせいで利用しにくくなってい

るのでは？管理者でなく、監視カメラでいいのでは？ 

・自販機設置の検討を。 

・ニュータウン地域に施設が集まっているのでそれ以外の地域の人は

使用しにくいのでは？広く市民の方々が気軽に使用できる施設の配置

の在り方も検討すべき。 

３ 利用や活用につい

て（２６件） 

・スポーツだけでなく多目的に使うといい（音楽、イベントなど） 

・子供や学生、部活などで利用できればと思う。教室や体験などを行え

ば利用者が増えると思う。 

・予約不要で自由に使える様々なスポーツ施設が欲しい。 

・屋内の施設にしても、どこかの団体に所属していないと利用しにく

い。 

・市民プールのような男女幅広く利用できる施設が欲しい。 

・団体しか使えないので利用できない。個人でも使えるようにしてほし

い。 

・利用可能種目を増やし、もう少し多競技でも利用可能にしても良いか

と思う。 

・屋外は人工芝のグラウンドを増やし、サッカー以外のスポーツ使用も

可能なグランドにしてはどうか。 

・もっと手軽に利用できれば利用する人も増えると思う。 

・空き状況等が分かれば当日申し込みにより使用できればと思う。 

・スポーツ団体が日曜日に独占しないような対策をお願いしたい。 

・どんな施設でも交通の便が悪くては足が遠のいてしまいます。ミニバ
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ス等の充実を図り、気軽に往復できると高齢者も参加しやすくなるので

はないでしょうか。 

・稼働率が少ない施設をぜひ屋内のドッグランにしてほしいと思いま

した。 

・登録の簡素化（メンバー全員などではなく代表者のみで） 

４ 駐 車 場 に つ い て

（２１件） 

●施設全般（１７件） 

・駐車場が利用者でない人に使用されているので有料化すべき。 

・有料化でいいので駐車場を増やした方が利用者が増えると思う。 

・駐車場台数の拡充.増設を計り有料化を強く要望致します． 

・駐車場の有料化については、目的外利用が多い場所については実施す

べきであるが、自家用車が必要な場所では無料とすべきと思う。 

・駐車場を有料化する代わりに施設を利用した証明書の発行で割引き

にする。または無料。その分駐車場代金は高めに設定しておくこと。 

・公共施設の駐車場は無料であるべきだと思います。 

●大谷戸公園キャンプ練習場について（２件） 

・存在を知らなかったので、キャンプブームだし、有料駐車場を作って

多くの方に使いやすくするのがいいように思います。 

●諏訪北公園庭球場・野球場について（１件） 

・二つの施設があり、土日は利用者が多いにもかかわらず駐車場数が６

台と極めて少ない。 

●一本杉公園野球場について（１件） 

・駐車場に止めるための車が道路に列をつくって待っている。本当に迷

惑している。 

５ 利用したい競技種

目（１７件） 

●ニュースポーツについて（９件） 

・ローラースケートやスケボー、バスケなどの施設を作ってほしい。 

・ボルダリングやスケボー、自転車等幅広いスポーツに対応してほし

い。 

・ただのキレイなコンクリート公園でもよいのでスケボーを行なえる

施設がほしいです。 

・BMX の練習コースを是非共、作って欲しい。 

●その他（８件） 

・ゴルフ練習のできる施設が欲しい。 

・アーチェリーができる施設を増やしてほしい。 

・ロードレース等の自転車競技に力を注ぐべきではないでしょうか。 

・ボクシングのサンドバッグや健康器具などの充実を図ってほしい。 

・インライントレーニング、フィジカルトレーニングができる場所が欲

しい。 

・市民ランナーが安心して走れるコースを考えてほしい 
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６ 学校、公園や散策

路、トイレ等につ

いて（１５件） 

・ボールを蹴れる公園が少ないので気軽にサッカーができるグラウン

ドが市内にあるといい。 

・公園内の屋外に気軽に筋トレが出来るような筋トレ運動器具の設置

を希望します。 

・競技場の周りの道がきれいに整備されていて明るい雰囲気になって

いたのが良かったと思いました。 

・トイレをきれいにしてほしい。 

・トイレが古くて使用しづらい。 

・中央公園のような公園がもっとあれば明るくなると思います。 

・トイレが汚いところには行こうと思えないです。子連れだと特に。 

・子供たちが遊ぶ遊具が老朽化し、撤去されたら次の遊具が設置されな

い。 

・公園の、木々の剪定をもっと行うべき。 

・小学生や小さな子供がスポーツを楽しめるまたは遊べる広い自由な

公園が少ないとおもいます。 

・ウォーキング用の道路（散歩路）はとても充実していると思う。 

・運動が苦手な子供を減らす為に、小学校の校庭は全面芝生にして、休

日は子供が自由に身体を動かせる場にしてほしい。 

・廃校の体育館等を利用した簡易的なジムがあったら利用しやすいと

思います。 

７ 周知について（１

４件） 

・広報等で施設の情報提供をするなどして、気楽に市民が利用できるよ

うになればいいなと思います。 

・どこにどのような施設があるかもっと広告するべき。 

・有料で予約が必要である事が分からない方も多いと思う。現地での掲

示の強化や、ネット決済等を利用して、その場で手続き出来る環境整備

も必要だと思います。 

・私自身、今回のアンケートで初めて知った施設もあり、そもそも市民

(市外も含め)の認知が高くない可能性もあるのではないかと感じた。 

８ 利用料金について

（８件） 

・維持管理費は受益者負担が原則と考えます。 

・施設利用料はもっと高くしても良い。 

・更新は必要なことなので利用料を上げることや寄付を募ることも必

要だと思う。 

・利用者が全員多摩市民の場合に限り、大幅な利用料の割引をするなど

差別化してはどうか。 

９ 上 記 以 外 の 意 見

（１８件） 

・私はスポーツをしないので、日頃からスポーツを行っている市民の声

を（ニーズを）聞いてみたい。 

・スポーツ施設は十分活用されてほしいが、市民全体からすると一部の

方の利用になる。高齢者が増加しているので、リフレに有名な施設など
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にも転換してほしい。 

・普段利用していないので、あくまで一般的な意見としての回答をしま

した。 

・スポーツ施設利用者のマナーが悪すぎる。 

・高齢者がのんびりスケッチできる場所が欲しい。 

・スポーツ施設利用者のマナーが悪すぎる。 

・障害者に対する質問が一つもなく失礼です。 

 

 

91



障がい者アンケート

 回答者（１つに〇）

選択項目
1.
2.

【問1】 あなたの障害は以下のどれにあてはまりますか。（１つに〇）

選択項目
1.
2.
3.
4.
5.
6.
7.
8.
9.

 (4)障がい者アンケート結果

合計 184 100.0%
未回答 7 3.8%

知的障害 124 67.4%
発達障害 14 7.6%

高次脳機能障害 3 1.6%
難病 1 0.5%

視覚障害 4 2.2%

肢体不自由 15 8.2%
内部障害 1 0.5%

代理人 93 55.4%
未回答 23 13.7%

本人 52 31.0%

合計 168 100.0%

  ①アンケート結果

回答数 割合

回答数 割合

聴覚障害 0 0.0%

精神障害 15 8.2%

31.0%

55.4%

13.7%

本人 代理人 未回答

8.2%

0.5%

2.2%

67.4%

7.6%

8.2%
1.6%

0.5% 3.8%
肢体不自由 内部障害

聴覚障害 視覚障害

知的障害 発達障害

精神障害 高次脳機能障害

難病 未回答
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障がい者アンケート

選択項目
1.
2.
3.
4.
5.
6.
7.
8.
9.

10.
11.
12.
13.
14.
15.
16.
17.
18.
19.
20.
21.
22.
23.

選択項目
1.
2.
3.
4.
5.
6.
7.
8.
9.

10.
11.
12.
13.
14.
15.
16.
17.
18.
19.
20.
21.
22.
23.

合計 399 114.7%

その他 17 4.9%
特にない 29 8.3%
未回答 7 2.0%

シッティングバレーボール 3 0.9%
車いすバスケットボール 2 0.6%
車いすラグビー 0 0.0%

ブラインドサッカー 2 0.6%
車いすテニス 1 0.3%
サウンドテーブルテニス 5 1.4%

格闘技 1 0.3%
射的 4 1.1%
ボッチャ 25 7.2%

アウトドアスポーツ 6 1.7%
ウィンタースポーツ 6 1.7%
武道 1 0.3%

サイクリング・モータースポーツ 18 5.2%
ダンス 33 9.5%
ウォータースポーツ 3 0.9%

47 13.5%
陸上競技 10 2.9%
球技 24 6.9%

【問3】 今後行いたいと思うスポーツがあれば教えてください。（〇はいくつでも）
回答数 割合

ウォーキング、散歩 83 23.9%

18 5.2%行っていない
未回答 0 0.0%
合計 348 100.0%

体操 44 12.6%
室内運動器具を用いる体操 28 8.0%
水泳・遊泳

車いすラグビー 0 0.0%
その他 22 6.3%

シッティングバレーボール 2 0.6%
車いすバスケットボール 0 0.0%

車いすテニス 0 0.0%
サウンドテーブルテニス 2 0.6%

ボッチャ 17 4.9%
ブラインドサッカー 2 0.6%

0.3%
射的 0 0.0%

ウィンタースポーツ 0 0.0%
武道 0 0.0%

アウトドアスポーツ 4 1.1%

サイクリング・モータースポーツ 9 2.6%
ダンス 26 7.5%

球技 15 4.3%

室内運動器具を用いる体操 16 4.6%
水泳・遊泳 29 8.3%

体操 54 15.5%

【問2】 この１年間位の間に行ったスポーツがあれば教えてください。（〇はいくつでも）
回答数 割合

ウォーキング、散歩 126 36.2%

陸上競技 4 1.1%

ウォータースポーツ 1 0.3%

格闘技 1

ウォーキング、散歩
体操

室内運動器具を用いる…
水泳・遊泳

陸上競技
球技

サイクリング・モー…
ダンス

ウォータースポーツ
アウトドアスポーツ
ウィンタースポーツ

武道
格闘技

射的
ボッチャ

ブラインドサッカー
車いすテニス

サウンドテーブルテニス
シッティングバレー…

車いすバスケットボール
車いすラグビー

その他
行っていない

未回答

0件 50件 100件 150件

ウォーキング、散歩

体操

室内運動器具を用いる体操

水泳・遊泳

陸上競技

球技

サイクリング・モーター…

ダンス

ウォータースポーツ

アウトドアスポーツ

ウィンタースポーツ

武道

格闘技

射的

ボッチャ

ブラインドサッカー

車いすテニス

サウンドテーブルテニス

シッティングバレーボール

車いすバスケットボール

車いすラグビー

その他

特にない

未回答

0件 20件 40件 60件 80件 100件
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障がい者アンケート

選択項目
1.
2.
3.
4.
5.
6.
7.

【問5】 利用したいと思う公共スポーツ施設があれば教えてください。
選択項目

1.
2.
3.
4.
5.
6.
7.
8.
9.

キャンプ練習場 10 4.3%
特にない 43 18.4%

4 1.7%
球技場 7 3.0%
テニスコート 5 2.1%

野球場

【問4】 スポーツをどのくらいの頻度で行っていますか。（１つに〇）

合計 234 100.0%

武道館 3 1.3%

未回答 15 6.4%

回答数 割合
総合体育館 63 26.9%

温水プール（アクアブルー多摩） 71 30.3%
陸上競技場 13 5.6%

未回答 20 11.7%
合計 171 100.0%

年に１～３回 14 8.2%
わからない 29 17.0%

月に１～３回 27 15.8%
３か月に１～２回 1 0.6%

週に２回 24 14.0%
週に１回 38 22.2%

回答数 割合
週３回以上 18 10.5%

26.9%

1.3%
5.6%

30.3%
1.7%

3.0%

2.1%

4.3% 18.4%

6.4%
総合体育館
武道館
陸上競技場
温水プール（アクアブルー多摩）
野球場
球技場
テニスコート
キャンプ練習場
特にない
未回答

10.5%

14.0%

22.2%

15.8%
0.6%

8.2%

17.0%

11.7% 週３回以上 週に２回

週に１回 月に１～３回

３か月に１～２回 年に１～３回

わからない 未回答
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障がい者アンケート

選択項目
1.
2.

3.

4.
5.
6.
7.
8.
9.

10.
11.

項目
1 情報に関して（７件）

2 介助者・指導者に関して（７件）

3 事業に関して（５件）

4 サークル等に関して（４件）

5 利用しやすい施設について（４件）

6 交通手段等に関して（３件）

7 プールに関して（４件）

8 施設の整備に関して（１件）

9 その他（１３件）

主な意見
・どこでどんなスポーツを行っているのか情報が分かりません。
・目が不自由なのでどの場所の施設がどうなっているか解らない。
・障がい者が個人でスポーツ施設を利用できるかどうかわからない。どこかのグループ
に属していないと利用できないのだろうか。プールは個人でも利用できるが、陸上競技
場のトラックや体育館のバスケットコートなどを使いたいと思う時がある。支援者や指
導者、一緒に楽しむ仲間がいないのでどうしても個人で楽しむ散歩などにかたよってし
・障害者は一人ではスポーツできないので介護者が必要。
・スポーツ施設の職員さんに車椅子を押してもらいたい。
・息子が大きくなって介助する男性の方がいないのでプール等の更衣室に入って着替え
ができない。（母親が介助するのは難しい）

・着替え室の整備。家族や少人数利用の更衣室があると良い。（他人の動きに気をとら
れるため）

・アクアブルーにあるジムに通いたいが、なかなか一般の人と一緒だと気を使ってしま
い、行くのがおっくうになってしまう。

・体育館と陸上競技場への直行のバスが多摩センター駅から出ると良い。
・休日のためだけに駐車場を広げることは無理なのかもと思いつつも倍くらいのスペー
スがあればと願っている。駐車場を持たない市立公園にも駐車場があればもっともっと
利用できると思う。

・だれでも利用しやすいスポーツ施設であるようによろしくお願いします。
・運動不足にならないよう散歩をしています。楽しんで体を動かせる球技が気楽に出来
る場所、機会があれば良いと思います。

・気軽に障害者もスポーツができる又は参加できるクラブがあると良いと思います。
・障害のある人と健常者が一緒に楽しめるスポーツサークルが出来るとよいと思う。

・土日休日等で市とかの取り組みで施設を利用したスポーツばかりではなくハイキング
や陸上競技場とか体育館を利用して社会人として楽しめる事業を取り組んで頂けたらと
ても嬉しいです。
・今は作業所から総合体育館に連れて行ってもらい、スポーツ体験をさせていただいて
いる。

合計 288 100.0%
未回答 22

活動したいと思わない 9 3.1%
特にない 33 11.5%
その他 18 6.3%

時間がない 11 3.8%
体力がない 13 4.5%

7.6%

介助者がいない 53 18.4%
仲間がいない 31 10.8%
身体的にできない 9 3.1%

【問6】 スポーツをする、またはしようとするときに困ったことや活動の妨げになったことがあれば教えてください。

回答数 割合
施設がバリアフリーでない 11 3.8%
交通手段・移動手段が不十分 43 14.9%
どこでどんなスポーツができるのか情
報がない

35 12.2%

  ②自由記入（48件）
  記載いただいた主な意見を抽出し、類似化しています。

・体力をもっとつけていきたい。運動を増やしていきたい。活動的にやりたい。少しず
つ上手く運動しつつ体力不足にはならないようにしたい。
・健康のために運動をさせたくても機会がないので不安。できたとしても運動をする習
慣がないのでやらないかもしれない。
・学校を卒業すると運動をする機会が少なくなるため、健康的にもよくないと思い不安
になります。誰でも健幸でいられる多摩市に期待しています。

施設がバリアフリーでない

交通手段・移動手段が不十分

どこでどんなスポーツがで…

介助者がいない

仲間がいない

身体的にできない

時間がない

体力がない

活動したいと思わない

特にない

その他

未回答

0件 10件 20件 30件 40件 50件 60件
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